

## FIDES VERSUS RATIO

**Una aproximación al problema de la relación entre la fe y la racionalidad en el protestantismo contemporáneo**

### PRIMERA PARTE

#### I.—DE LA EXCLUSIÓN MUTUA ENTRE FILOSOFÍA Y TEOLOGÍA

##### 1. *Sentido y alcance de este estudio.*

Catolicismo y protestantismo se distancian más por su cosmovisión de fondo que por sus discrepancias reales sobre las distintas cuestiones de orden dogmático y disciplinar, sobre las cuales se han visto históricamente abocados a la controversia teológica. Esta distancia en la cosmovisión de fondo es la que ha generado la polémica entre ambos afectando a la formulación teológica de la fe tanto como a su experiencia y práctica concretas, dando lugar a explicaciones y conductas que no siempre han sido consideradas en su propia y singular intencionalidad, lo que habría solventado muchas cosas, haciendo salvedad de la autonomía de dicha cosmovisión de fondo; pues, sin duda, el encuentro ecuménico de los cristianos ha de pasar sobre el acuerdo sustancial *in concreto*, dejando apate esa autonomía de la cosmovisión.

Los teólogos parecen estar de acuerdo en que a esta autonomía de la cosmovisión de fondo, que opera en la base de la distancia de ambas confesiones cristianas, hay que buscarle su motivación diferenciadora en la distinta forma de